

Handschriften / Autographen

Tagebuchaufzeichnung von Nikolaus Dal.

Dal, Nikolaus

Tarangambadi, 07.02.1734-28.01.1735

21. - 28. Januar 1735

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-186403](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-186403)

Jan. 21. Aus Nagapatnam wand mir communicant das Naam-Boekje
 von ult. Junii 1734. Damals wurden Predigen 1) zu Batavia an
 den Holländischen Gemein 5, an den Portugiesischen Gemein 4,
 an den Malaischen Gemein 1. 2) zu Columbo 5; 3) zu Jafana-
 patnam 3; 4) auf Gali 2; 5) auf Coromandel 1; 6) auf Terna-
 ter 3; 7) auf Amboina 4; 8) auf Banda 3; 9) auf Mallabar 1; 10)
 auf Macassar 1; 11) auf Malacca 1.
 In dem Jahr 1734 sind an mich ins besondere Briefe von
 gelanfft.

aus Batavia	—	—	4
aus Nagapatnam	—	—	42
aus Porto Novo	—	—	1
aus Cudalur	—	—	5
aus Sadras	—	—	8
aus S. Thomé	—	—	1
aus Madras	—	—	5
aus Palliatte	—	—	4
aus Masulipatnam	—	—	2
aus Bimilipatnam	—	—	1
aus Tanjehaur	—	—	1
Summa	—	—	74

Jan. 23. Ein Freund in Nagapatnam schrieb, daß in Japan
 sehr große und sehr hohen manen, und daß das Land
 so wolthun wäre, als er noch nie keine in seinem Leben
 gesehen hätte.

Jan. 27. Der Predikant Herr Engelbert hat mir kund,
 daß er mich der Nord-Küste wissen wollte, ich schickte
 ihm also das gedruckte Noth-Verhaal, und 1 Exemplar
 für den Herrn Matre ^{zu Masulipatnam} ~~in~~ für den Herrn Larnick
 zu Bimilipatnam.

Jan. 28. Wir schreiben gemeinschaftlich nach Cabo Gellien
 Lethripf und ich ins besondere Holländisch.

Jan. 28. Weil die Holländischen Freunde von den manen
 ein wenig wissen und unsern Portugiesischen Gesand-
 ten, so gab ich dem Distinguirten Prediger Commission sich von
 zufragen ob in Europäischen Holländisch zu bekommen sey.